
COMISSÃO COORDENADORA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA  

 

Acta da reunião 16/05 

 

0. Introdução 

• A décima-sexta reunião de 2005 da Comissão Coordenadora do Conselho do Departamento de 

Física (CCCDF) realizou-se pelas 17 horas, do dia 28 de Novembro, na Sala de Reuniões do 

Departamento de Física, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

1.  Apreciação de actas de reuniões anteriores 

2. Informações 

3. Permuta de áreas laboratoriais de ensino 

4. Distribuição de serviço docente 

5. Aplicação de Bolonha 

6. Almoço de Natal           

• Os Professores Carlos Varandas (CV), José Luís Martins (JLM) Jorge Dias de Deus (JDD), 

Teresa Peña (TP), Pedro Bicudo e Bernardo Brotas de Carvalho participaram na reunião. 

• Os Professores António Ferraz, Jorge Romão, Maria Isabel Cabaço e Mário Pimenta 

justificaram as suas ausências. 

 

1. Apreciação das actas de reuniões anteriores 

• A CCCDF aprovou as actas das suas reuniões 14/05 e 15/05 realizadas, respectivamente, em 20 

de Outubro e 21 de Novembro de 2005. 

 

2. Informações 

• O Presidente chamou a atenção para a necessidade de apresentar propostas bem elaboradas ao 

Concurso de Projectos para a Melhoria da Qualidade de Ensino. 

• Pedro Bicudo deu informações sobre os problemas surgidos com a utilização das impressoras 

nos LTIs. 

 

3. Permuta de espaços laboratoriais de ensino 

• A CCCDF analisou uma proposta do Conselho Directivo para a troca de espaços laboratoriais 

do Pavilhão Central por espaços na cave do Edifício de Pós-Graduação. 

• A CCCDF, reconhecendo o pequeno espaço de manobra de que dispõe face às ideias do 

Conselho Directivo, reafirmou os seguintes princípios gerais: 
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(i) Os laboratórios das Físicas Básicas devem permanecer no Pavilhão Central; 

(ii) Os espaços de gabinetes do 1º andar do Pavilhão Central não devem ser trocados por 

espaços sem luz natural. 

• A CCCDF mandatou o Presidente do DF para ouvir os colegas responsáveis pela utilização dos 

espaços em questão e para negociar com o CD a solução que melhor sirva os interesses do DF e 

do CD. 

 

4. Distribuição de serviço docente 

• José Luís Martins pediu instruções sobre o funcionamento do laboratório de Mecânica e Ondas 

e a responsabilidade da disciplina de Electromagnetismo da LEBM. 

• Sobre esta questão, a CCCDF reafirmou a necessidade de cumprir as resoluções em vigor sobre 

a atribuição de responsabilidade de disciplinas. 

• No que diz respeito ao laboratório de Mecânica e Ondas, a CCCDF reconheceu a dificuldade de 

termos o material antes do início das aulas e solicitou ao Prof. J.L. Martins para estudar o 

impacto deste laboratório nas disponibilidades de serviço docente. 

 

5. Aplicação de Bolonha 

• A CCCDF reafirmou a intenção de propor ensino integrado em Engenharia Física Tecnológica e 

um 2º ciclo em Física. 

• A proposta de curriculum da EFT será redigida por uma comissão constituída pela equipa de 

coordenação da LEFT e pelo Prof. Paulo Freitas. 

• A proposta de curriculum 2º ciclo em Física será elaborada por uma comissão constituída por 

Jorge Dias de Deus (Coordenador), Mário Pimenta, Tito Mendonça. 

 

6. Almoço de Natal 

• O almoço de natal realiza-se no dia 21 de Dezembro. 

• Cada participante pagará 5 Euros, sendo o custo restante suportado pelo DF. 
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